

Programme de bourses du comité de parents 2023-2024 « Une école dynamique, des parents engagés! » – Dévoilement des gagnants

Rivière-du-Loup, le mardi 18 juin 2024 — C'est aujourd'hui qu'ont été dévoilés les grands gagnants de la huitième édition du Programme de bourses du comité de parents du Centre de services scolaire de Kamouraska–Rivière-du-Loup. Mis en place en 2013-2014, ce programme de bourses vise à souligner la réalisation de projets ayant comme objectif de favoriser la participation parentale dans les écoles du centre de services scolaire.

Pour cette huitième année, le Programme définissait cinq catégories dans lesquelles des projets pouvaient être présentés : « Nos scientifiques en action », « Nos artistes en herbe », « Notre santé clés en main », « Notre rayonnement communautaire » et « Coup de cœur du comité de parents ».

En tout, 11 projets ont été présentés dans les différentes catégories. « De super beaux projets nous ont été présentés lors de ce concours. Ces projets nous démontrent l'implication dont les parents du centre de services scolaire font preuve, en encourageant les élèves dans leur parcours et en favorisant leur apprentissage. Ils font partie prenante de la réussite scolaire de ceux-ci. Merci de votre grande implication et de votre soutien envers vos enfants. Et c'est pour cette raison que le comité de parent est fier d'encourager cette implication. », mentionnait fièrement la présidente du comité de parents, madame Véronique Brillant.

« *Nos scientifiques en action* »

Dans la catégorie « Nos scientifiques en action », 1 seul projet été présenté soit **Remise à l'eau de saumons en partenariat avec Obakir** de l'École de l'Étoile-Filante de Saint-Onésime-d'Ixworth.

En collaboration avec Obakir, la classe de 4^e, 5^e et 6^e année a eu la chance de prendre soin d'œufs, puis de saumons dans l'école afin de les remettre en liberté dans la rivière. Madame Furois, responsable du projet, est venue transmettre de nombreuses connaissances sur la vie du saumon à quelques reprises depuis le mois de mars. La remise à l'eau des saumons s'est faite à la fin mai dans la rivière au Centre Ixworth afin d'assurer leur pérennité.

Une activité très intéressante et stimulante que les élèves ont grandement appréciée et qui n'aura pas été viable sans tout le soutien, les connaissances et l'appui des parents.

« *Nos artistes en herbe* »

Dans la catégorie « Nos artistes en herbe », le projet **Lecture Mystère** de l'École Hudon-Ferland de Saint-Alexandre a été le seul présenté.

Madame Caroline, enseignante en 3^e année, a invité les parents à venir animer une période de lecture en classe tout au long de l'année scolaire. En plus de rendre la période de lecture dynamique, cela a permis de développer les côtés imaginaire, artistique et scientifique des enfants.

Ce projet n'aurait pas été possible sans l'apport des parents qui ont pris du temps pour choisir une lecture et venir animer ces périodes.

« Notre santé clés en main »

Dans la catégorie « Notre santé clés en main », le jury a porté son choix sur le projet **Activité dans la nature** de l'École Saint-Philippe.

Les enfants de l'école de Saint-Philippe ont eu la chance de vivre des activités parascolaires dans la nature. En effet, une maman de l'école a préparé des activités pédagogiques en lien avec la nature. Une fois aux deux semaines, elle prenant en moyenne 15 élèves sur l'heure du dîner et sortait avec eux pour vivre différentes activités.

Merci à cette maman qui a bâti des activités pédagogiques et qui a acheté tout le matériel nécessaire pour rendre le tout mémorable pour les enfants.

« Notre rayonnement communautaire »

Dans la catégorie « Notre rayonnement communautaire », c'est le projet **Un don du cœur pour la Saint-Valentin** de l'École internationale Saint-François-Xavier de Rivière-du-Loup qui a remporté la palme.

Les élèves ont planifié la préparation d'un repas complet (entrée, soupe, plat principal et dessert) pour une famille défavorisée du quartier. Avec l'aide de parents bénévoles, ils ont cuisiné en suivant les recettes. Les élèves ont finalement déposé les plats dans le frigidaire « partagé » du Carrefour d'initiatives populaires sur la rue Delage.

Merci aux parents qui ont passé un avant-midi complet à lire les recettes aux enfants, répartir les tâches et aider les jeunes avec les outils de cuisine. Ce projet n'aurait pu se réaliser sans leur aide précieuse!

« Coup de cœur »

Finalement, le comité de parents devait décerner un prix « Coup de cœur » parmi les 11 projets présentés. Le choix, rendu difficile par la qualité des nombreux projets présentés, s'est finalement porté sur le projet **Le marché de l'école Saint-Louis** de l'École Saint-Louis de Kamouraska.

Au printemps 2023, un parent qui habite près de l'école a offert une grande partie de son jardin à cultiver. Ainsi, le projet de faire un jardin est né. Les parents ont préparé la terre pour y planter les semis et les graines. Jusqu'à la fin des classes, les élèves allaient entretenir le jardin. Pendant la période estivale, ce sont les élèves du village qui ont fait l'entretien de celui-ci. Grâce à tous leurs efforts, les récoltes et un marché de légumes ont eu lieu à la mi-septembre.

Après être passé près de l'emporter dans la catégorie « Notre rayonnement communautaire », Le marché de l'école Saint-Louis a vraiment conquis le cœur du jury pour clore les activités du comité de parents pour 2023-2024.

Chaque récipiendaire se verra remettre un montant de 250 \$ qui sera retourné aux écoles pour offrir des activités aux élèves : une belle façon d'encourager les projets qui ont permis aux parents de s'impliquer dans la vie scolaire des jeunes!

Le comité de parents a notamment pour mandat, aux termes de la *Loi sur l'instruction publique*, de promouvoir la participation des parents dans le milieu scolaire. En début d'année, le comité de parents a choisi d'investir une partie de son budget de fonctionnement à la mise en place de ce programme de bourses qui reviendra sûrement en 2024-2025!

-30-

Source :

Véronique Brillant, présidente

Comité de parents du Centre de services scolaire de Kamouraska–Rivière-du-Loup